

A
FUEGO
LENTO



ALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

#OPINIÓN

Prevé el Congreso cirugía mayor al Paquete Económico, mientras que la presidenta Sheinbaum tomará decisiones, más de fondo que de forma, para marcar distancia con su antecesor e imprimir un sello propio a su gobierno

PRESUPUESTO 2025:
¿QUIÉN GANA Y
QUIÉN PIERDE?

Quedó aprobada la **Ley de Ingresos** para el **Ejercicio Fiscal 2025**. Pero lo que viene ahora es el debate sobre el Presupuesto de Egresos porque algunas dependencias y programas sufrirán importantes recortes.

Según declaró el jefe de Morena en la **Cámara de Diputados, Ricardo Monreal**, harán una *cirugía mayor*, algo en lo que contarán con el respaldo de la oposición porque muchos tienen serias dudas sobre el gasto programado.

Sin embargo, el Paquete Económico en general servirá para mostrar algunas decisiones de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, más de fondo que de forma, con las que

incluso estará marcando distancia con su antecesor.

Por ejemplo, la **Defensa Nacional** y la **Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana**, que encabezan **Ricardo Trevilla Trejo** y **Omar García Harfuch**, son las instituciones que recibirán el mayor recorte.

En el primer caso, la Presidenta decidió quitar obras emblemáticas a las Fuerzas Armadas y trasladar esa tarea a otras dependencias. **Dejará el Ejército de hacer labores de los civiles**.

Por lo que hace a **Seguridad**, contemplan un recorte de poco más **35 mil millones de pesos**. No porque no los necesite, sino porque a partir de 2025, la **Guardia Nacional** dejará de estar bajo su mando. Se integrará al Ejército, con lo que todas las tareas de seguridad pública quedarán en manos de **García Harfuch**.

La tercera institución que tendrá uno de los mayores recortes es la **Secretaría de Salud**, de **David Kershenobich**, con 30 mil millones de pesos menos, algo que generó preocupación en varios sectores porque la reducción impactará al **Sistema Nacional de Vacunación**.

Por otra parte, la tan *cacareada* **Reforma Judicial** enfrentará también ajustes: el **INE** solicitó un presupuesto por encima de los 13 mil millones de pesos para organizar la elección de jueces, ministros y magistrados, pero se **topó con pared**.

Sólo recibirá la mitad. Y los consejeros tendrán que arreglárselas como puedan, lo que hace pensar que **al gobierno no le interesa la elección**, sólo llevar a cabo el proceso y sacarlo como sea.

Otro renglón que también sufrirá es el de la educación media y superior. Aunque en días recientes la **UNAM** y el **IPN** pegaron el grito en el cielo por el recorte y les dijeron del gobierno que lo reconsideraron, el Presupuesto contempla todavía **una baja de 10 mil**

millones de pesos que, de una u otra forma, pegará a esas y otras instituciones.

Algo que por otra parte ha generado preocupación entre agentes económicos y legisladores es lo programado para el **pago de la deuda interna** (hasta un billón 580 mil millones de pesos).

Desde la **Guerra de los Pasteles que surgió en 1838 entre Francia y México** por el no pago de la deuda, nuestro país no había alcanzado un monto tan elevado.

Tan sólo en el sexenio de López Obrador el pago por la deuda acumulada llegó a los 10 billones y el próximo año tendrán que destinarse poco más de un billón y medio para el pago de intereses, un compromiso ineludible para Sheinbaum, quien tiene que encontrar un balance entre la mala herencia de su antecesor y su propio proyecto de gobierno.



CON RECURSOS PÚBLICOS, el gobierno de **Manolo Jiménez**, en **Coahuila**, inició una campaña para promover el turismo, pero sobre todo para que visiten los bosques. El problema es que los únicos "bosques" que existen son los Bosques de Monterreal, el negocio familiar del gobernador.

Se trata de un **resort** de lujo en la **Sierra de Arteaga**. Cuenta con la única pista de esquí de todo el estado y los anuncios espectaculares que colocaron por varios lugares, para "promover" el turismo, aparecen con una hermosa vista llena de vida y nieve, nada más y nada menos que de los bosques del mandatario y su familia.

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "El verdadero emprendedor no nace, se hace gobernador".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ

El INE solicitó un presupuesto por encima de los 13 mil mdp, pero se topó con pared

